

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vu. cada mes.

Mahon Lunes 21 Junio de 1886.

Año XIV. Núm. 4.026.

ECOS VARIOS

Sabido es que la marina rusa, siguiendo el ejemplo de los ferro-carriles meridionales, que desde hace tres años emplean todos los aceites pesados en general y el petróleo en particular, ha recurrido á los combustibles líquidos no para el alumbrado interior de los buques mercantes sino para imprimirles mayor velocidad y reemplazar el carbon.

Pues bien; los americanos que tienen por costumbre anteponerse á nosotros para aprovecharse de los descubrimientos de la ciencia convirtiéndolos en aplicaciones industriales, se han dejado adelantar esta vez por los europeos puesto que antes que ellos, los franceses y austriacos hanse pronunciado sobre las ventajas que ofrece el nuevo método que tan importantes servicios presta á los navegantes del mar Negro, quienes con los mencionados aceites reducen considerablemente el espacio de los pañoles, aumentan el tonelaje útil, hacen desaparecer el peligro de combustion espontánea, efectúan con mayor rapidez el embarque y desembarque de las mercancías, disminuyen el número de aparatos y tripulantes y suprimen las cenizas y sus consiguientes evacuaciones, sin contar con que nada más fácil que emprender un largo viaje sin necesidad de detenerse en ningún puerto.

También los ingleses han tratado de sacar de este sistema susceptible de ser aplicado tanto á la marina de guerra que á la mercante el partido que sus vecinos, más, bien sea que no hayan empleado el petróleo, bien que de imitar á los eslavos se resiente su amor propio ó bien aunque tengan confianza en sus fuerzas, lo cierto es según la «Revista industrial» de Londres que á consecuencia de los ensayos que acababan de hacerse en Portsmouth á bordo de dos navíos del Estado, ingenieros que pasan por ilustrados, fundándose que en la alimentación de los hogares se producen algunas irregularidades, han rechazado por unanimidad el uso de líquidos pesados.

Fácilmente se comprende que si la alimentación es viciosa no puede ser completa ni regular la combustion, pero nadie se explica como diantres los hijos de la altiva y orgullosa Albion no han conseguido en sus experimentos los mismos resultados que los franceses y austriacos.

En cambio todos los ingleses se pronuncian en pró de un método inventado por el coronel Sadler, cuyos ensayos han tenido lugar en Midlesbro, quedando las personas que á ellos asistieron altamente satisfechas del éxito obtenido.

El coronel Sadler se sirve como combustible de la creosota que se conserva en los compartimientos del entrepuente á una temperatura y consistencia uniformes por medio de serpentines donde circula el vapor.

Varias jeringuillas dispuestas simétricamente inyectan el líquido en el hogar.

Por de pronto, las experiencias se reducen á descubrir la fuerza respectiva de una libra de carbon y otra de creosota para vaporizar el agua.

«Siendo el punto capital la cuestion del peso del combustible que debe trasportarse en las fragatas de guerra, en las que es limitado el espacio, escribe la «Revista industrial», nosotros creemos que el coronel Sadler llegará á vencer cuantas dificultades se oponen al empleo de los líquidos.»

En la Gran Bretaña, debió haber añadido dicho periódico, pues los resultados alcanzados en Austria y Francia no han podido ser más terminantes como lo demuestran los extensos artículos que á este asunto consagra la prensa científica de ambas naciones.

A mi entender, el sistema Sadler es en extremo complicado bajo el punto de vista de la aplicacion de los aceites á la calefaccion de los navíos, toda vez que sin fijarse en los inconvenientes que ofrece en la práctica, el coronel comienza por exigir cierta cantidad de vapor que es imposible producir sin el auxilio de un pequeño generador alimentado con hulla, circunstancia que por sí sola crea el peligro de incendio en lugar de alejarlo como sucede con el combustible líquido.

Por otra parte, con el indicado método, la marina de guerra ni la mercante cuando hayan agotado su primitiva posicion de creosota, no podrán alimentarse más que en los puertos en que con anticipacion se hayan establecido depósitos de esta materia, mientras que en todos los países civilizados, y hasta en Australia, es sumamente fácil encontrar petróleo, ó por lo menos aceites brutos y refinados que prestan idénticos servicios.

En los vapores rusos, austriacos y franceses que en la actualidad se hacen ensayos, los hogares dispuestos para el aceite, sirven también para el carbon, y los pañoles, de almacenes para el combustible, de tal suerte que en una larga travesía un navío no se expone á carecer del elemento que imprime su movimiento.

En el sistema del coronel Sadler, por el contrario, esta eventualidad es menester desmontar los aparatos de calefaccion, lo cual ocasiona pérdida de tiempo y mucho trabajo.

La escentricidad americana ha llegado hasta el punto de emplear las focas como fuerza motriz.

Todo el mundo conoce la rara inteligencia y la ciega obediencia de este animal acuático, del que se sirven los «yankees» para los barcos-focas de aspecto tan extravagante como los navíos-fantasmas.

Varios habitantes de Nueva-York han tenido la ridícula idea de enganchar una foca domesticada á una pequeña lancha que aquella arrastra á flor de agua con admirable docilidad y rapidez sorprendente.

El trabajo del piloto consiste en tener las riendas y en agitar de cuando en cuando las manos para impedir que el animal se detenga.

La barquichuela, es simplemente el modelo en miniatura de los grandes trasatlánticos que todos conocemos.

Después de haber, ciertos especuladores, enseñado á hablar y á tocar la guitarra á las focas que expuestas vemos en las ferias de los alrededores de Paris, hé aquí que

la industria moderna con su curioso ingenio, exhuma los mitológicos carruajes de Neptuno; solo que siendo la foca un animal vigoroso, yo me pregunto á donde irán á parar el falucho y su tripulante el día que se antoje dar un paseo por el interior del mar.

Al decir de la «Chronique Industrielle», un alemán ha inventado un nuevo procedimiento para cubrir los tejidos de hilo y algodón, de una capa de estaño lustrosa y flexible.

Primero, con los polvos de zinc ordinario, y clara de huevo se hace una pasta que se coagula luego de empapada por un corriente de vapor recalentado extendiéndola á seguida con un cepillo en la tela.

Después se deposita el tejido en un baño de percloruro de estaño cuyo metal reducido á partículas se precipita sobre el zinc.

Más tarde se enjuaga y seca la tela colocándola en los cilindros que dan brillo á la capa de estaño.

Por este medio se obtienen hermosos dibujos metálicos que sustituyen con ventaja á las planchas que hoy se aplican en las fábricas de tejidos.

Cuenta la revista «Die Natur», que monsieur Emmerig, naturalista de gran renombre, ha encontrado la abeja-barómetro que de una manera absolutamente exacta anuncia la proximidad de las tempestades.

Según Mr. Emmerig las abejas menos inofensivas en tiempos normales, se convierten en irascibles cuando está cargada la atmósfera hasta el punto de maltratar á los que se acercan á las colmenas.

Lejos de equivocarse estos volátiles el Sr. Emmerig cita multitud de casos en los que las circunstancias atmosféricas no señalaban la menor alteracion, al paso que las abejas predecian infaliblemente la tormenta, y otros en que los instrumentos indicaban fenómenos tempestuosos que desmentia el humor pacífico de las abejas, realizándose siempre el pronóstico de estas.

Así pues, de nada nos servirán en lo sucesivo los Observatorios astronómicos.

Forman la plana mayor de la Escuadra de Instruccion española:

Un comandante general, contralmirante con 15.000 pesetas de sueldo, y 25.890 para gastos de representacion, ó sean 40.890 pesetas, lo mismo que estaba señalado en 1787 y 1801, por estos conceptos.

Un mayor general, capitán de navío, con 6.900 de sueldo y 7.500 de asignacion, ó bien 14.400 pesetas; los mismos señalamientos que en 1861 y 1864.

Un secretario, teniente de navío de primera clase, con 4.800 y 3.600, iguales que en 1868 y 1864.

Dos ayudantes de mayoría, tenientes de navío, con 3.000 y 1.800, los mismos que en 1837 y 1801.

Un comandante de artillería, capitán del arma de la dotacion del buque-escuela de cabos de cañon, con 3.000 y 3.000 los

mismos que en 1837 y 1874.

Un ordenador, contador de navío, con 3.000 y 3.000; médico del mismo.

Además están asignados al estado mayor de la Escuadra:

Tres escribientes con 1.250 y 360.

Cuatro cabos de mar de primera clase con 300 y 360 por manutencion.

Ocho cabos de mar de segunda clase con 300 y 360 por manutencion.

Doce marineros de primera con 270 y 360 por manutencion.

Veintiseis marineros de segunda con 180 y 360 por manutencion.

Sesenta y dos servidores del Estado, en la mar, cuestan según esto 97.740 pesetas por sueldos y 18.000 por manutencion ó 115.740 pesetas, por uno y otro concepto.

Los conejos se han multiplicado de un modo tan prodigioso, con tanta abundancia, en la Australia, que han acabado por constituir una verdadera plaga en aquel país. Lo devoran todo, y los rebaños se mueren de hambre por falta de pastos; de tal modo los devastan los conejos, innumerables en aquellos campos.

En una sola provincia se han perdido 2 millones de carneros por este motivo. Para destruir tanto conejo no bastan los esfuerzos particulares; será necesario destruirlos por millones para conseguir algun resultado apreciable en la lucha contra el creciente desenvolvimiento de esta especie polifeca.

Comentario de un cazador mallorquín:—«Quién estuviera en Australia!

Los europeos que creen que los progresos recientes de la civilizacion japonesa se reducen á una imitacion superficial de nuestras costumbres occidentales, pueden desengañarse de su error examinando los trabajos de las Sociedades científicas de aquel país.

La ciudad de Tokio ha llegado á ser una de las principales estaciones para el estudio de los movimientos sísmicos.

Todos los fenómenos de este género que se producen en el Japon se observan detenidamente registrándose con gran regularidad. Para ello cuentan los japoneses con instrumentos perfeccionados, de que se sirven en las llanuras y en las montañas ó colinas, y hasta en las galerías de las minas donde los tienen colocados.

En lo que respecta á utilizar las minas de petróleo para los descubrimientos y estudios científicos, los japoneses superan á los ingleses mismos y no en poco progreso.

Los trabajos relativos á la fisica del globo terrestre que se ejecutan en el Japon debajo de la superficie del suelo, son muy interesantes y de interés general. En cuanto á la química, raro es el número del «Journal of the Chemical Society» que no contenga alguna comunicacion de algun químico japonés verdaderamente notable.

Para no citar más que un ejemplo, el número de Octubre último publicó un concienzudo artículo sobre la composicion del aceite de alcáfor, escrito por Kicozokuro Yoshida, químico del Gabinete geológico imperial y miembro de la Sociedad de química de Tokio.

Herederos forzosos.—Ninguno mas «forzoso» que la trinidad que comparece ante el Jurado de Bruselas, compuesta de un abogado, un escribano y su ama de llaves.

Formaban los tres, segun parece, una sociedad destinada á heredar á los muertos ricos.

Hace dos años murió un millonario, Mr. Arrasse, que encerraba en sus cajas títulos por valor de cuatro millones.

El escribano Delanoy fué quien puso los sellos judiciales á dichas cajas. Poco despues su ama de llaves, Isabel Daudelin, hacia vender bajo el nombre de Ester Defise á su abogado de Gand varios de aquellos titulos.

Se apercibieron los herederos, y de ahí el proceso De Gand Delanoy Daudelin, que ocupa largas columnas de la prensa belga.

Por este proceso se vino en conocimiento de otro negocio realizado por la misma sociedad, y que aparece ser la víctima una «demi-mondaine» española.

En Enero de 1878 murió en Bruselas Josefa Alba sin herederos conocidos en Bélgica, pero teniéndolos seguramente en España.

Se habian puesto, como de costumbre, los sellos en sus muebles. Cuando se levantaron á los seis meses para proceder á las formalidades del abintestato, se encontró en un cajon un testamento por el cual la Josefa Alba legaba toda su herencia á Ester Defise.

Pero se supo que Josefa Alba, que habia dedicado su vida entera á la vida galante, no habia tenido tiempo para aprender á escribir.

Quien habia escrito el testamento habia sido Isabel Daudelin, la falsa Ester Defise, ama de llaves del escribano, que habia ido clandestinamente á llevar el falso testamento á la casa mortuoria rompiendo y reconstituyendo los sellos.

Pero el provecho de esta herencia, segun ha confesado la propia Isabel Daudelin, parece que no ha sido muy pingüe, porque ha tenido que aceptar una transaccion con los parientes de Josefa Alba, residentes en España.

Las cajas de Mr. Arrasse habian ofrecido mejor negocio que la herencia de la galante española.

...

En la «Revue Scientifique» ha publicado M. Edmond Planchut un estudio acerca de las islas Samoa, tan interesante como los del mismo autor relativos al extremo Oriente y al Océano Indico.

Aquellas razas polinesias son tan interesantes, sus ideas y costumbres tan diferentes de las nuestras, las islas que habitan tan atractivas, que á pesar de la distancia que de ellas nos separa, la agradable descripcion de M. Planchut da ganas de ir á reposar bajo las frescas arboledas de Manúa, ó á bañarse en las ondas puras y frescas del lago Santo.

La Perousse hizo una descripcion seductora de las islas Samoa. Las descubrió cuando volvia de Kamtschatka, y aunque poco dispuesto á entusiasmarse, á lo menos en sus escritos, el ilustre navegante pintó la isla Manúa, una de los del grupo, con verdadero entusiasmo, muy natural ciertamente porque nunca existió contraste mayor que el que hay entre la region desolada que acababa de dejar y la que se presentaba á su vista.

El encanto de la naturaleza, sin embargo, no ha dulcificado las costumbres de los habitantes. En aquellos oasis de la oceania, en que el hombre nada tiene que hacer más que abandonarse á las dulzuras de

la existencia, en las islas de los Navegantes, lo mismo que en las Nuevas Hébridas, en las de Salomon, Nueva Guinea, como en las de Fidji, domina el odio del hombre contra el hombre. Guerra sin tregua de isla á isla, de tribu á tribu, de familia á familia; guerra que en ciertos archipiélagos concluye por un festin de canibales.

La Perousse habia sido acojido, con efecto, en una aldea de la isla Manúa, y sin embargo, al dia siguiente de esta excursion, fueron atacados de improviso sin provocacion alguna, y por último, asesinados en una bahía inmediata su compañero el capitán de navío M. de Langle, comandante de la «Astrolabe», un naturalista, M. de Lamanou y diez marineros.

Sucede á menudo que insulares educados por los misioneros vuelven á descender al estado de salvajismo en que se encontraban. M. Planchut cita el ejemplo del hijo de un jefe de San Cristobal que habia aprendido á leer y á escribir, á pintar acuarelas y tocar el piano, al cual, cuando volvió á su tribu, fué objeto de la burla de sus compatriotas, porque aún no habia matado á nadie; pero se presentó una ocasion, y entonces se hizo culpable del más abominable de los crímenes. Despues de un combate mató á una desgraciada mujer y á su hijo, prisioneros hechos por sus camaradas, por el solo placer de darles muerte.

¿Cómo los europeos que viven en las islas del Pacífico llegan á preservarse de todo peligro? Empiezan por construir una casa de madera, forrada en zinc para librarla del fuego. La rodean de bambúes muy unidos que pueden resistir las balas de fusil. De esta manera, y con el revólver siempre á la cintura y en continuo acecho, pueden resistir los ataques de fuera.

Cuando salen de sus habitaciones están siempre expuestos á emboscadas difíciles de evitar, sobre todo si no se han unido por cariño ó por otra causa á una mujer indígena. Llegan algunas veces á evitar las celadas de sus adversarios, siendo los primeros en el ataque. Un europeo, en cinco años de aislamiento, mató á ochenta indígenas, y el terror que inspiraba era su principal defensa.

Hay en las Samoa una organizacion política que da risa. Rey, Cámara de Señores, Cámara de Diputados. La mayor parte de los habitantes están convertidos al cristianismo, lo que no les impide adorar al «Kava», ni ciertos bailes lascivos que desesperan á los misioneros.

Los ingleses y los franceses no tienen en el archipiélago más intereses que los espirituales: pero los alemanes han sabido ya adquirir allí la preponderancia comercial.

PARIS 13 DE JUNIO

Los republicanos esperan que el proyecto de ley relativo á la espulsion de los príncipes votado por la Cámara de los diputados obtendrá la sancion de la mayoría del Senado, la cual será, segun calculan, de unos 170 votos.

De todos modos el Senado parece dispuesto á resolver pronto la cuestion.

Por otra parte, el gobierno quisiera que la ley de espulsion, tal cual la ha votado la Cámara de los diputados, pudiese ejecutarse antes de finir el mes actual.

Se dice que el gobierno se abstendrá, si le es posible, de notificar á los príncipes comprendidos en la ley de espulsion la providencia tomada contra ellos. Si dentro de las veinticuatro horas siguientes á la aparicion en el «Journal officiel» de la capital de los departamentos en que en aquel

momento se encuentren los príncipes, estos últimos no han salido por su espontánea voluntad del territorio francés, el gobierno los mandará conducir á la frontera.

«La espulsion de los príncipes, dice la «Patrie», lejos de apaciguar los odios legítimos que fermentan contra el régimen actual, no hará mas que exacerbarlos, pues todas las leyes de proscripcion traen consigo inevitables represalias. No porque los príncipes residan á la otra parte de la frontera, han de deponer las armas sus partidarios, al contrario.

Los golpes que tratamos de descargar contra la república, dañarán á ésta tanto mas cuanto que aquellos á quienes amamos estarán á cubierto de las viles persecuciones de los republicanos.

La guerra que no hemos cesado de hacer al régimen actual, la continuaremos mas implacablemente que nunca, sin tregua ni descanso. Tenemos que habérnoslas con adversarios sin pudor, que no retroceden ante ninguna iniquidad; nosotros debemos, pues, tratarlos sin compasion alguna. Derribar la república por todos medios, tal es nuestro objeto; lo decimos en alta voz. Un vez derribada al suelo la fiera, pediremos al sufragio universal que aclame con nosotros el restablecimiento de la monarquía, por el cual combatiremos con mas vigor, y energia y con mas entusiasmo y abnegacion que antes.»

La «France» dice: «Nosotros hemos predicho las fatales consecuencias que debe producir la ley de expulsion. Acaba de darse un nuevo paso por la senda del radicalismo; la república avanza cada vez mas hacia la extrema izquierda; por ahí, como siempre, sucumbirá.»

El «Journal des Débats» dice: «De todas las proposiciones que se han sometido al exámen de la Cámara de los diputados, ésta ha adoptado la peor; pues que la proposicion de M. Brousse lleva impreso el sello de la injusticia y de la violencia, sin tener siquiera el triste mérito de resolver la cuestion.»

PARIS 14 DE JUNIO

Escriben de Londres con fecha del 13 al «Journal de Bruxelles»:

«Hasta dentro de pocos dias Mr. Gladstone no dará á luz su manifiesto electoral. Entretanto la prensa de Londres se ocupa en el de Mr. Chamberlain y felicita al diputado por Birmingham por la franqueza con que espone sus miras sobre la cuestion irlandesa. En su manifiesto, que comprende cerca de dos columnas del «Times», M. Chamberlain critica una á una todas las partes que abarca el programa de mister Gladstone relativo á Irlanda. Adversario declarado del «home rule», el jefe del partido radical se opone á una política que, segun él, debe producir infaliblemente la separacion de Irlanda y de Inglaterra. M. Chamberlain reconoce la necesidad de hacer partícipe de ciertas reformas á la isla hermana, y de concederle cierta autonomía, pero estas reformas han de hacer en su concepto más estrecha la union de los dos reinos.

Por último, para ser justo, opina que, si se conceden privilegios á Irlanda, se deben otorgar igualmente á Inglaterra, al país de Gales y á Escocia. Segun el proyecto de M. Chamberlain, el gobierno imperial debería dar en lo sucesivo plenos poderes á una especie de Consejos provinciales establecidos en los tres reinos para entender en la administracion de los asuntos locales. Como se ve, la base del proyecto de M. Chamberlain es la descentralizacion. Sir Carlos Dilke, que desde algun tiempo

á esta se ha mantenido apartado de las luchas políticas, ha vuelto á aparecer en la escena política. El viernes último envió á sus electores un manifiesto, en el cual espone sus miras respecto de Irlanda, y como nunca ha sido partidario de que se emplee la coercion en dicho reino, se muestra abiertamente partidario del «home rule».

Lord Roseberry se declara á su vez favorable á la política de Mr. Gladstone tocante á Irlanda y ha hecho enviar á todas las Asociaciones liberales de Escocia una circular en que las invita á adherirse al proyecto del primer ministro sobre Irlanda y á elegir á partidarios de este proyecto.

Los conservadores toman sus disposiciones para la próxima campaña electoral. Lord Idlesleigh (sir Stafford Northcote) ha dirigido á la Asociacion conservadora de Barns'aple una muy interesante carta tocante al modo como los torys deben emprender la lucha. Extraetamos de esta carta los párrafos siguientes:

«Debemos esperar ver reelegidos á los 36 parnellistas, y en este caso, si mister Gladstone consigue que haya en la Cámara de los comunes 250 diputados favorables á sus propósitos, tendrá lo que necesita, la mitad de la Cámara á su favor. Es necesario que hagamos todo lo posible para impedir que esto suceda. Nosotros podemos contar con que conservaremos el número de diputados que tenemos en la actualidad (250), pero si no atraemos á nuestra causa de 85 á 90 diputados, estaremos á merced de los radicales. ¿Cómo los tendremos? A no dudarlo obtendremos algunos, pero este triunfo no bastará para que el número de los diputados de nuestro partido llegue de 250 á 336. Así, pues, debemos pedir algun apoyo á los liberales moderados.

En todo caso debemos procurar no agravar nuestra situacion luchando en donde haya tres partidos en pugna, de lo cual se aprovecharian los radicales. Por regla general, creo que debemos adoptar la actitud siguiente. En donde quiera que haya algun conservador diputado ó en donde existan grandes probabilidades de triunfar contra todos los liberales juntos, debe luchar. Allí donde no haya estas probabilidades y si no pueden triunfar sino gracias á las divisiones de los liberales, no deben esponerse los unionistas á sufrir una derrota y á hacer triunfar así á los radicales.

En Irlanda, muchos diputados nacionalistas no solicitarán su reeleccion, sino que serán reemplazados por otros diputados favorables al «home rule». No faltarán fondos á M. Parnell para cubrir los gastos de la campaña electoral. A este efecto, una Asociacion irlandesa de Nueva York ha enviado una suma de cuatro mil libras esterlinas á MM. MacCarthy y Biggar.»

Gaceta

El resultado de las subastas verificadas hoy en el Ayuntamiento, ha sido el siguiente:

Construccion de una verja y puerta de hierro para la fachada principal del Cementerio civil, cuyo tipo era de 1'37 pesetas por cada kilogramo.

D. Pedro García Pons	0'99 ptas.
» Gabriel Llambías Fuster	1'05 »
» Pedro Soler Pons	1'21 »
» José Orfila Tuduri	1'29 »

Construccion de catorce bancos de madera con piés de hierro con destino al paseo de Isabel II, sirviendo de tipo la suma de 602 pesetas.

D. Juan Arbona Coranti	567 ptas.
» Antonio Hernandez Olives	584 »
» Miguel Coll Riudavets	587 »

Derribo y reedificacion del edificio que ocupa la escuela de niñas situada en la calle de San José, cuyo tipo para la subasta era de 6.663'70 pesetas.

D. Lorenzo Sintés Bagur	5.662'00 ptas.
» Miguel Carreras Pons	6.130'00 »
» Martin Mercadal Ponseti	6.169'00 »
» Guillermo Triay Pons	6.233'70 »

Cuyas obras han sido adjudicadas á favor de los mejores postores, Sres. García, Arbona y Sintés habiendo obtenido la Corporacion municipal un beneficio de 0'38 pesetas por cada kilogramo en la primera: de 35 pesetas en la segunda; y la friolera

de 1.001.70 en la tercera.

¿Quién se atreve á decir ahora que no es conveniente dar las obras públicas por subasta?

Hallándose uno de estos vecinos en una viña de su propiedad ocupado en sacar un nido de dentro una pared, tropezó su mano con cierto objeto duro, el cual resultó ser una botella lacrada y llena de una sustancia negra. Llevado de la curiosidad, persistió en su excavacion y al poco rato encontró otra botella, mayor que la primera y en las mismas condiciones. Por último, lavadas ambas y abierta la menor se vió que contenía pólvora, como indudablemente contiene la que se conserva intacta.

El macero segundo de la Corporacion municipal ha pasado á habitar los bajos de las Casas Consistoriales.

Las secciones ó panales á la inglesa que tan gratamente han sorprendido á los que los han probado, y aun más, á los que los han visto sacar de la colmena poblados de mansas abejas, por fin se han puesto en venta en esta ciudad. Dijo un comandante de la fragata *Gerona* que visitó el apiario del Sr. Andreu: «Pues mire usted, España es pobre porque los españoles no discurrimos. Si V. enviase estos hermosos panales á Madrid, se les pagarían allí á peso de oro.» El año venidero tiene el Sr. Andreu intencion de establecer sólidamente la venta de sus productos en Barcelona y Madrid. Por ahora se expenden en la tienda de Manuel Buils, Calle Nueva.

Nada le importa al *papelucho* zorrillista que nuestro Lazareto quede en pésimas condiciones para prestar el humanitario servicio á que viene llamado; nada le importa que la Sanidad del puerto solo pueda cumplir difícilmente su cometido de inspeccionar el estado en que los buques traen la patente y preservarnos de enfermedades y la muerte; lo grande, lo noble; lo digno de la admiracion populachera, es decir á sus lectores que de continuar nosotros lamentando las reformas que se introducen en el Lazareto, no van á quedar en el *súcio establecimiento* ni siquiera las piedras que producen abundantes dátiles.

Calculen nuestros lectores adonde hubieran llegado los gritos é improperios del *papelucho* con motivo de tan desgraciadas reformas, si por azar se hubiesen verificado cuando nos representaban en las Cortes el Duque de Almenara, el Marqués de Paredes ó D. Juan Tremol, y nosotros, en vez de pedir al Diputado que mirase por la Isla, hubieramos tenido la procacidad de despreciar el Lazareto, llamándole *súcio establecimiento* y de zaherir al único periódico que hubiese salido en defensa de los intereses y la salud de los menorquines.

Siga el *papelucho* despreciando el Lazareto; no pida al Diputado que se interese por sus electores, sino en cuanto afecte á las pretensiones de sus cofrades; insultenos si es cobarde, que sólo es de cobardes el herir por la espalda cuando no se puede hacer rostro, que entre tanto nosotros continuaremos trabajando impasibles y sin descanso por la prosperidad de nuestros conciudadanos, sin distincion de partidos, seguros de encontrar en la tranquilidad de conciencia, la apetecida recompensa, fin y premio de todo esfuerzo humano.

Con motivo de las obras que han de verificarse en la casa de la calle de San José que habita la escuela pública de niñas, se

ha dado principio al desalojamiento del local.

Según habíamos previsto el paseo de Isabel II se vió ayer tarde más animado que en los últimos domingos. Digna de alabanza es la música del Regimiento de Filipinas por las escogidas piezas con que ameniza los ócios del público.

En la tarde del sábado se desencadenó en esta ciudad un viento Norte huracanado, que por fortuna duró poco. Tronchó algunos árboles de las carreteras y los buques tuvieron que reforzar sus amarras.

Parece que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, llegará á esta ciudad el viérnes próximo, de lo cual nos alegraríamos mucho.

Adelantan bastante las obras de las Casas Consistoriales de Villa-Cárlos. Y si á estas agregamos, las particulares que se construyen, podremos decir que dicho pueblo se reforma y embellece por modo notable.

El atractivo de la pesca, la frescura del ambiente y los hermosos paisajes que se disfrutan en Villa-Cárlos, no dudamos que decidirán á muchas familias á pasar el verano en tan agradable y linda poblacion.

En reemplazo de D. José Pons, elevado á Económico de Santa María, ha sido nombrado Director del Seminario de menores, D. Pedro Hernandez, Pbro., y encargado de la enseñanza el jóven é inteligente minorista D. Juan García. Antes de cesar en su cargo, el Sr. Pons dirigió algunas palabras á los seminaristas cuya instruccion ha dirijido con tanto celo, y pronunció tambien un discursito el Sr. Hernandez.

Hoy hemos entrado en el Verano, aunque por lo inseguro y á las veces desapaible del tiempo, cualquiera diria que estamos en otoño.

Lógica republicana ó átenme Vds. esa mosca por el rabo, debiera titularse la gaceta que el *papelucho* dedica en su número del sábado á nuestra reseña sobre la toma de posesion, de D. Monserrate Garcia, de este Juzgado pues dice que es una omision lamentable el no haber consignado el carácter oficial con que nuestro director asistió al solemne acto, cuando tanto remarcamos é insistimos en el espíritu de paz y alianza que debe reinar en la familia curial. En efecto, ¿hay relacion entre el carácter con que nuestro director vá á una ceremonia y los discursos que en ella se pronuncian? Cualquiera sabe que no hay ninguna, y que es tontería insigne el contraponer ambos términos.

Y ahora para que el *papelucho* no llegue á imaginarse que nos asustan sus interpellaciones, le diremos que D. Juan C. Parpal asistió al acto mencionado como Director de EL BIEN PÚBLICO.

Vuelva por lana el *papelucho* y tornaremos á trasquilarle, que para su basto y duro pelo tenemos tijeras afiladas.

Con gran solemnidad se verificó ayer mañana en Sta. María la fiesta de Ntra. Señora del Amor Hermoso, y por la tarde la bendicion de la nueva imágen de San Bernardo, en la Ayuda-parroquia de la Concepcion.

Tambien tuvo lugar en dicha Ayuda-parroquia la fiesta que anualmente celebra la Congregacion de San Luis Gonzaga, la cual

fué solemnisima, asistiendo en gran número los congregantes, repartiéndoles su director espiritual despues de terminada la misa y Comunión, un ramo adornado de flores del que pendía una pequeña reliquia del Santo que festejaban.

Durante el presente año podrán observarse cuatro cometas. El primero, llamado Weis, descubierto en 1873 por el Director del Observatorio de Viena, no se ha podido calcular con precision la época en que aparecerá, por no conocerse con seguridad las periodicidades á que está sujeto; otro es el denominado Tempel-Switt, descubierto en 27 de Noviembre de 1869 por Tempel, en Marsella. Tambien Switt, en Rochester (Estados-Unidos) y Lohse, en Dum Echt, lo vieron en 1880, practicando repetidas observaciones desde 11 de Octubre de dicho año hasta 22 de Enero de 1881, por medio de las cuales hicieron los cálculos astronómicos y fijaron la órbita de este cometa, que podrá verse en el mes de Mayo. En el de Agosto será visible el cometa Winnecké, descubierto por el astrónomo de este nombre en 1858, y observado además en los años 1869, 1875 y 1880. El cuarto, llamado Biela, se ha visto en los años 1846, 1852, 1859, 1866 y 1879.

Los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo *Puerto-Mahon* son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Juan Benejam, Juan Moger, Lorenzo Cid, Juan Ferrer, Gabriel Jaume, Francisca Bonnin y dos hijas, Bartolomé Pons, Antonio Pons, Miguel Ventads, José Lacambra, Antonio Sampol, Mr. Fabe Martin, Pedro A. Ordinas, Bartolomé Ordinas.—Total, 16.

PARA BARCELONA

D. José Alberti, Nicolás Fábregues, Juan Fuxá, José Sintes, Honorato Manera y dos niños, Tomas Pons, Maria Noguera, Maria Sio y una hija, Pablo Rainold, José Bolet, Juan Puigdomenech, Arturo Querol y señora, Sebastian Carreras y un hijo, Augusto Crebassol, Pablo Martorell, Vicente Carné y un sobrino, Miguel Villalonga, José Ibañez, Ignacio Torrent, Maria Oliver y una hija.—Total, 27.

Remitido

NUESTRA LUNA DE MIEL

Sr. Director de *El Bien Público*.

Muy señor mio:

Cumpliendo con mi promesa voy á dar á V. cuenta del resultado de mis ensayos apicultorísticos.

Como todo ensayo adolece de numerosas imperfecciones, el mio no ha sido por cierto ninguna escepcion. Empezé con colmenas improvisadas, faltas de ganado, faltas á veces de panal artificial, y de todo ó casi todo lo que constituye una fuerte colmena á la moderna. Solo poseía mi colmena favorita del año anterior, cuyo numerosísimo personal prometia hacer milagros, y que en efecto me ha dado mejores resultados que todas las demás.

Pero aquí debo confesar que hasta mi colmena mayor no ha dado los frutos apetecidos. Como le manifesté en mi anterior comunicado, era de esperar que el *honey-flow* en Menorca, ó como quien dice la duracion de la cosecha principal, alcanzaria hasta á mediados del mes de Junio. No ha sucedido así, pues que á mediados de Mayo y cuando Madrid fué azotado por el terrible *ciclón*, fueron tambien nuestros campos abrasados por un fuerte vendabal del suroeste (*llebetchada*) que amenazó arrancar de raíz á los árboles mas corpulentos. Pasados los tres dias del vendabal, desapareció la abundante flora que antes cubria los campos como por encanto, y el *honey-flow* casi desapareció con ella.

No obstante estos contratiempos nuestra principal colmena nos ha proporcionado unos ochenta secciones ó cajoncitos de á libra (no 150 como con el entusiasmo del neófito nos habíamos propuesto), los que equivalen á unas cinco ó seis arrobas de miel de máquiua, y las demás colmenas improvisadas, algunas de ellas débiles en sumo grado, todas nos han suministrado su contingente de 10, 20, 30 y pico de secciones según sus fuerzas.

La colmena monstruo de cinco pisos ha tenido tambien sus percances. Improvisada el dia 22 de abril, época ya demasiado adelantada por todos conceptos, no tuvo mas parte en el *honey-flow* que unas dos ó tres semanas de tiempo. Falta de *foun-*

dation ó panal artificial, tuvo además que apelar á sus propias fuerzas y fabricarlo, lo que le ocasionó un derroche de uno ó mas arrobas de miel. Resultado, que solo le hemos sacado unas cuarenta libras, cuando en circunstancias favorables debiera producir uno ó mas quintales.

Sin embargo, señor director, no doy el tiempo por mal empleado, y si el año venidero logro volver á mis ensayos con una docena ó mas de fuertes colmenas espero probar sin ningun género de duda la superioridad del nuevo sobre el antiguo sistema de apicultura. Mientras tanto, séame permitido manifestar á los señores que han presenciado nuestros ensayos, y que desean poseer una ó mas colmenas á la moderna, que siempre me hallarán dispuesto á secundar sus deseos y ayudarles en todo lo que pueda.

Con que, señores, no desmayar si los primeros y mal emprendidos ensayos no les salen á Vds. á pedir de boca. Vuelvan á la carga con mayores probabilidades de éxito, procurándose el *foundation* y los libros y enseres indispensables, seguros de que el porvenir es nuestro.

F. Andreu.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 19.—10 n.

El Senado niega las autorizaciones pedidas por los Tribunales para procesar á varios senadores.

En el Consejo de Ministros que se verificará mañana, parece quedará lista la acordada combinacion de gobernadores civiles.

Vuelve á hablarse con mucha insistencia de reconciliacion entre don Carlos y la dinastía reinante, practicándose gestiones en dicho sentido por el Vaticano.

Madrid 19.—10 15 n.

En el Congreso pronuncia el señor Montero un notable discurso, pidiendo iguales derechos políticos para Cuba y la Península y la descentralizacion completa de las Antillas en cuanto lo permita la unidad nacional.

Madrid 21.—1 45 madrugada.

Los diputados de la coalicion republicana se han reunido en casa del Sr. Pi y Margall, acordando hacer una enérgica oposicion al gobierno. Se trazaron las líneas generales que deben seguir en la discusion del Mensaje, autorizando á cada partido para que defienda sus principios peculiares. Por medio de proyectos de Ley, pedirán las reformas del matrimonio civil, sufragio universal y otras.

El martes volverán á reunirse en el propio domicilio del jefe, los republicanos pactistas.

Madrid 21.—2 t.

El Obispo de Urgel niega cuantos trabajos suponen están haciendo los carlistas en las inmediaciones de Andoria.

Las Cortes se cerrarán inmediatamente despues de aprobadas varias leyes especiales que deben presentarse.

Madrid 21.—2 15 t.

Los presupuestos del próximo año económico 1886-87 regirán bajo una autorizacion especial.

Es inexacto haya habido reclamaciones del Vaticano relativas á la Caja de Obra pia, cuyos derechos respeta el Gobierno.

Madrid 21.—4 t.

4 p. Interior. 59'850
4 p. exterior. 00'000
4 p. amortizable. 76'100
B. Hipotecarios de Cuba . 92'000

Seccion comercial

Barcelona 19.—5'30 t.	
4 por ciento int.	59'550
4 por ciento Exterior.	60'050
4 por ciento amortizable.	76'250
E. H. de Cuba.	91'370
B. Hispano Colonial.	42'500
Crédito Mercantil.	39'500
Banco de Cataluña.	41'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	33'250
F. C. del N. de España.	69'000
Orenses.	13'370
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'120
F. C. de Medina á O. y Vigo.	37'500
Id. Almansa.	56'000
Id. Norte.	70'250
Barcelona 20.—10'50 noche.	
4 p. Interior.	59'700
4 p. Exterior.	60'250
Madrid 19.—4 t.	
4 p. Interior.	59'700
4 p. exterior.	00'000
4 p. amortizable.	75'950
B. Hipotecarios de Cuba	92'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
S. Luis Gonsagra confesor.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.
Santo de mañana
S. Paulino obispo y confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados
El 20.—De Barcelona pailebot «Maria» patron Juan Barceló con 5 trips. 1 pas. y efectos.

ANUNCIOS

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 26 de Junio.

Ha de constar de dos series, de 26 mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas, distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.268 premios para cada serie de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1.042 de 300	312.000
99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que otenga el premio de 80000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de centena del premiado con 40.000 pesetas.	29.700
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.100 para el premio segundo	2.200

1.268 569.400
Mahon 16 de Junio de 1886.—El Administrador, Diego de la Torre.

PARA VENDER

En la casa-horno n.º 53 de la calle de Cifuentes se hallarán los muebles y objetos que siguen:
Dos camas, una de ellas para niño; Una arca; Estantes; Cuadros algunos de ellos á propósito para cafein; Braseros; Lebrillos grandes; Un hornillo; Y varios otros objetos.

GRAN DERROCHE DE GÉNEROS
COMERCIO DE MR. PRADÈRE

Teniendo dicho señor que ir á Barcelona para la compra de pañuelos bolsillo, manteleria, etc., se ha propuesto liquidar lo que le queda y poder ofrecer á este respetable público géneros fresquitos y baratos.

¡ OJO Y ATENCION!

- Telas de hilo á 5 y 1½ cénts. palmo.
- Madapolan superior á 5 cénts. palmo.
- Piqué superior á 12 cénts. palmo.
- Percal blanco 6 palmos ancho á 8 cénts. palmo.
- Un mantel y 12 servilletas por 6 pesetas.
- Pañuelos hilo con iniciales á 4 rs. vn. uno
- Toallas algodón superiores á 30 cénts. una las de 5 rs.
- Idem hilo afelpadas á 4 rs. vn. una las de 5 y 1½ rs.
- Idem hilo á 4 rs. vn. una las de 6 rs.
- Camisetas hilo Escocia desde 6 rs. vn. una hasta 10.
- Idem algodón y seda á 5 rs. una.
- Un grande y variado surtido de camisas percal catalan

À 2 PESETAS UNA

ADVERTENCIA. Al que haga 5 pesetas de gasto se le regalará un pañuelo de hilo y algodón.

CALLE NUEVA NÚM. 19

CONFITERÍA DE FARNES
CIUDADELA

Los domingos y dias festivos habrá un variado surtido de dulces y pastas frescas especialmente los tan nombrados TORTELLS al estilo de Barcelona. Diariamente se encontrarán en la misma confiteria las acreditadas ensayamadas mallorquinas, los chocolates de Madrid y Barcelona, las orchatas refrescantes de almendra y arroz, jarabes de vinagre, limon y naranja, sardinas con aceite, salchichones del pais etc., etc.

Los vinos generosos Málaga dulce, Moscatel, Pedro Gimenez, Jerez seco, amontillado, victoria y palido real y Anis del Caballo y por ultimo azúcares de todas clases y precios.

NOTA.—Los bolao de 1.ª escogidos á 90 céntimos de peseta, mezcla por arrobas á precios convencionales.

NOTA 2.ª.—En esta confiteria se necesitan 2000 pesetas, la persona que quiera aprontarlas en cambio de confites podrá verse con su dueño que ha fabricado los suficientes muy á propósito para las fiestas de S. Juan Bautista.

EL OIDIUM

MINERAL DE AZUFRE DE APT, SAIGNON Y CAZENEUVE
VAUCLUSE (Francia)

MINERAL DE AZUFRE TRITURADO DE APT garantizado para azufrar la viña contra el OIDIUM, rechaza la hormiga y la altisa de la vid, mata por completo el pulgon de los árboles frutales y de las hortalizas, no daña la vista, no quema la uva, su gusto no trasciende en el vino. Mezclado con el estiércol constituye un abono de primera clase. Numerosos certificados garantizan sus efectos.

25 por 100 más barato que todos los azufres conocidos ó compuestos empleados.

Azufradoras especiales y fuelles

Único depósito en Menorca.—LORENZO PONS, ARRABAL 8 MAHON.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de alient é inflamacion de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impresa en tinta roja.

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marqueteria. Máquinas gaseosas Herman Lachapell. Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias.

M. CHESLET Y HERMANO,—Espoz y Mina, 13, MADRID.

B BLIOTECA SALVATELLA.

ULTIMA PUBLICACION

Santa Teresa de Jesús. (Coleccion escogida de sus principales obras).

OBRAS PUBLICADAS

Calderon, segun sus obras: 3 pesetas.—Desiertos africanos: 2.—Jocelyn (Lamartine): 3.—D. Quijote de la Mancha (dos tomos): 6.—Gil Blas de Santillana: 4.—Obras poéticas de Espronceda: 2.—La caída de un ángel (Lamartine): 3.—La divina comedia: 4.—La dama de las camelias: 2.—El paraíso perdido: 4.—Don Juan (Lord Byron): 3.—La Celestina: 3.—Figaro (Artículos de Larra): 4.—Jovellanos (Obras escogidas): 3.—Jerusalen libertada: 4.—Quevedo (Obras clásicas): 3.—Nuestra Señora de Paris, por Víctor Hugo: 4.—El manuscrito de mi madre, por Lamartine: 3.

Seccion religiosa

Vida de Jesucristo, por Valverde: 4.—Los nombres de Cristo, por Fray Luis de Leon: 3.—Santa Teresa de Jesús, coleccion escogida de sus principales obras: 4.

Véndense en la libreria de Gabriel Bals, calle Hannover, número 33.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á con truir capitales para formacion de dotes; reenciones de quintas y otras fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado con titucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devenganio intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que se le produce de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J Hernandez;—MAHON.

Muebles

Se hallan de venta en la calle de Gracia n.º 25.

Se venden Billetes Hipote-

carios de la Isla de Cuba ó sean carpetas Liberadas á 85 coupon cortado. En esta imprenta informarán.

Vino Tinto

De buen paladar de Son Negro de Mallorca, puro y brillante á 2 reales litro, con patente de venderlo.

ACEYTUNAS muy buenas negras y verdes á 22 céntimos almud.

Pescaderia n.º 24, tienda del Ismo y del Tres Vidas.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.